

DIARIO DE

BARCELONA,

Del Lunes 31 de

Mayo de 1802.



Santa Petronila, Virgen. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de Santa Margarita, de religiosas Capuchinas: se reserva á las siete y media.

Sale el sol á las 4 h. 34 m.; y se pone á las 7 h. 26 m. Hoy es el 30 de la luna: sale á las 3 h. 56 m. de la madrugada; y se pone á las 8 h. 2 m. de la noche: pasa por el meridiano á las 11 h. 55 m. de la mañana. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 11 h. 57 m. 9 s.

Dia 28.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	14 grad. 2	27 p. 10 l. 5	E. N. E. nubecillas.
A las 2 de la tarde.	17 3	27 10 5	E. entrecubierto.
A las 11 de la noche.	15 2	27 10 2	E. N. E. sereno.

Continúa el tratado sobre el cultivo del lino comun.

La desigualdad de madurez y calidad hace que sea preciso recoger el lino en muchas veces diferentes, si se quiere lograr una buena hebra. De esto dimana el que se multipliquen los gastos, y se pierda mucho tiempo. Pero á pesar de ello, mas vale hacer este sacrificio, que exponerse á tener una mezcla mala; y á este efecto se separarán los pies segun su grueso, su longitud, y su madurez, si la cosecha se hace de una vez; ó se irá cogiendo cada una separadamente, y en la época en que vayan madurando, que será mucho mayor.

El modo de arrancar el lino es por puñados ó manojos, que se extienden en el terreno, apartados unos de otros, con las cabezas hacia el mediodia, para que el calor del sol

obre mejor en ellas. Si se pueden facilmente proporcionar para este trabajo mugeres ó muchachos, se les encargará que todos los dias vuelvan de arriba abajo las plantas, sirviendose para esta operacion de horquillas de madera, cuyas puntas esten juntas. El objeto de esta operacion es el que se deseque igualmente la planta por todas partes, y hacerle que pierda alguna parte de su color, mediante la accion del sol, que obra en la corteza como en la cera que se pone á blanquear.

Es este método no se sigue en todas partes. En algunas provincias colocan cierto número de manojos, unos contra otros, con las raices hacia baxo y apartadas, á fin de que reunida la masa, forme una especie de cono. Este método de hacer secar

car el lino es excelente , porque con él se establece una corriente de ayre entre cada tallo.

Si la estacion es favorable , no se necesitan mas que tres ó quatro dias para que las capsulas se pongan en disposicion de abrirse y soltar sus granas ; pero si los manojos están muy espesos y muy apretados , impedirán que las plantas se desequen interiormente. Si el pais está sujeto á vientos recios , es necesario adoptar el primero de estos métodos , y abandonar el segundo , porque la menor agitacion del ayre descompondria , y dexaria caer los montones , y en razon de su desecacion haria que la grana se esparciese por el suelo.

En las provincias meridionales es mucho mejor tender en la tierra y claro los manojos que se acabán de arrancar , pues el calor es bastante fuerte para disipar su ayre y su agua superabundante de vegetacion y composicion. En las del norte es mucho mas dilatada la operacion , y mucho mas necesario el volver frecuentemente de abaxo á arriba los tallos.

Despues de la desecacion , es mas conveniente desgranar los tallos en el mismo sitio , que llevarlos enteros al cortijo , ó juntos donde se han de poner á enriar , pues así se evita la pérdida de las granas que caerian en el camino. (Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

Hoy , á las cinco de la tarde , se executará á puerta abierta en el salon de las Casas Consistoriales de esta ciudad , el Sorteo de la Rifa que se ofreció al Público con papel de 25 del corriente , cuyo acto presidirá el señor Marques de Vallesantoro , Gobernador y Corregidor de la misma y su partido , con los demas señores Comisionados por el muy ilustre Ayuntamiento.

Hoy , dia 31 del corriente , por la noche , se cierra la treinta y ocho quincena de la Rifa de 500 millones de reales de la Real Caja de Descuentos de Madrid ; y se expenden los billetes en los parages acostumbrados , que son:

En casa de Rafael Costa , plaza Nueva.

En la de Antonio Sastres , baxada de la Cárcel.

En la de Francisco Tusquets , calle Ancha.

En la de Ramon Bastons , frente de San Cucufate.

Y en la de Jayme Roca , en la Rambla.

Don Manuel Antonio Garcia , mozo soltero , profesor en sagada Teología , residente en esta ciudad , desea hallar en algun pueblo ó casa de particulares , el acomodo para enseñar á niños los primeros rudimentos de leer , escribir y contar , ya sea asistiendo á las casas de los padres de los niños , ó escuela pública , precediendo el consentimiento de la Justicia del pueblo para esto último. Para mas buen abono de la enseñanza que puede dar , le acompañan á este sugeto las qualidades de poder enseñar la gramática , retórica y filosofía ; con el poder desempeñar con lucimiento

to é inteligencia el oficio de sacristan de parroquia , ó qualquiera plaza de canter , para lo qual tiene una voz bastante gruesa , clara y desembarazada en canto llano y mixto. El que desearé adquirir noticia de la morada y paradero de este sugeto , preguntará en casa de Andres Prad, en las barraquetas de San Antonio.

*Embarcaciones venidas al puerto
el dia de ayer.*

De Cartagena , en 7 dias , los galeones de S. M. San Lino y San Blas, al mando del teniente de Fragata Don Juan Bautista Canero.

De Vera-Cruz y Cartagena de Levante , en 81 dias, el capitán D. Juan Francisco Flores , andaluz , bergantín el Atrevido , con azúcar , grana, añil y palo de campeche , á su sobrecargo.

De Vera-Cruz , Málaga y Almería , en 75 dias , el capitán Manuel Coll , catalan , goleta nuestra Señora de la Caridad , con azúcar, añil, grana y 270.000 pesos fuertes , á varios.

De Hamburgo , en 42 dias, el capitán Piter Jacobs , danes , fragata la Condesa de Gokbelva , con 45 lastres de trigo y otras mercaderías.

De Idem , en 56 dias , el capitán Ans Blat , danes , galeasa el Expreso, con 70 lastres de trigo.

De Idem , en 48 dias , el capitán Paculer Fiser , danes , bergantín la Fortuna , con 75 lastres de trigo.

De Liverpool , en 28 dias , el capitán Juan Mason , ingles , bergantín Windor , con 966 barriles de harina : éste y los tres anteriores á los señores Don Juan de Larrard y compañía.

Del Ferrol y Almería , en 20 dias, el patron Sebastian Pell , catalan , polacra San Sebastian , con anchovas, carnasas , trapos y madera , á varios.

De Torrevieja , en 8 dias , el patron Raymundo Peyró , valenciano, laud Santo Christo del Grao , con naranjas.

De Idem , en 7 dias , el patron Joseph Bas , valenciano , laud el Expédito , con naranjas.

De Idem y Tarragona , en 8 dias, el patron Lucas Roca , mallorquin, laud la Sacra Familia , con naranjas.

De Ostende , en 42 dias , el capitán Simon Paul , frances , bergantín la Minerva , con varios géneros , á los señores Stembor y compañía.

De Rotterdam , en 42 dias , el capitán Martin Bade , bätavo , bergantín Mercurio , con 60 lastres de trigo y otros géneros , á los señores Don Juan Bautista Cabanyes y compañía.

De Dantzick , en 58 dias , el capitán Hylkhendricks Prins , bätavo, galeasa Señorolara , con 42 lastres de trigo y 64 de centeno , á los señores De Arabet , Gautier , Manning y compañía.

De Hamburgo , en 28 dias , el capitán Tomas Duple , ingles , bergantín el Héroe , con 102 lastres de trigo , á los señores D. Joseph Molins y compañía.

De Algeciras , en 24 dias , el capitán Francisco Gallardo , andaluz, polacra la Santísima Trinidad , con azúcar , cobre , pezpalo y pimienta, á Don Miguel Fonredona.

De Grinock , en Escocia , en 30 dias , el capitán Juan Cury , ingles , bergantín el Garlinton , con 1200 quarteras de trigo y 550 barriles de harina , á la órden.

De Dort , en Inglaterra , en 32 dias , el capitán Guillermo Fray , ingles , bergantín Lop , con carbon de piedra y vidriol , á los señores Giber, Hermanos y compañía.

De Vinaroz y Tarragona, en 8 dias, el patron Agustin Benasco, valenciano, laud San Joseph, con vino y lana.

De Mallorca, en 4 dias, el patron Bartolomé Oliver, mallorquin, xabega San Antonio, con abellanas.

De Genova y Palam s, en 10 dias, el patron Joseph Tauler, catalan, laud el Catalan, con arroz.

De Alicante y Salou, en 10 dias, el patron Sebastian Adell, laud San Agustin, con trapos y vino.

De Idem, en 8 dias, el patron Antonio Lozano, andaluz, laud Sto. Christo del Grao, con 500 fanegas de trigo, á D Juan de Aleo y Vaciana.

Dieta. De 90 quartales de Aceyte de Tortosa, á 21 rs. 3 ds. el quartal, en casa de Juan Martí, revendedor, en la Vitreria: véndese á quartales y medios quartales.

Otra: De 599 quintales de Pezpalo de Drontheim, á los precios siguientes: el quintal de Pezpalo abierto, á 14 $\frac{1}{2}$: el de cerrado, á 11 $\frac{1}{2}$ 8 $\frac{1}{2}$; y el de pedazos, á 10 $\frac{1}{2}$ 1 $\frac{1}{2}$: en el almacén de Juan Ferrer, en la Vitreria.

Otra: De 100 quintales de Arróz lombardo, á 33 rs. 18 ds. la arroba, en casa de Luis Millé, confitero, en el Borne.

Otra: De 100 quintales de Algarobas de Valencia, á 18 rs. 22 ds. el

quintal, en casa de Juan Roque Artés, en la orilla del Rech.

Otra: De 90 quintales de Algarobas de Id m, á 18 rs. 22 ds. el quintal, en casa de Juan Vila, delante del molino de la sal, en la orilla del Rech: ésta y las tres anteriores se venden por quintales, @ y medias @; y todas cinco durarán hoy, mañana y pasado mañana.

Trecenario. Que se continúa hoy al glorioso San Francisco de Paula, en su Iglesia de padres Mínimos: á las 10 habrá solemne Oficio, y Sermón que predicará *de la Humildad*, el R. P. Fr. Francisco de Paula Cels, lector de Artes en el convento de padres Carmalitas calzados.

Serviente. Hay un sugeto que desea servir á qualquier caballero, que vaya á Madrid ó Valencia, y sabe escribir y afeytar: vive en la calle de Anargós, núm. 44, primer piso.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la compañía Española, la comedia, nueva, intitulada: *La Subordinacion Militar*: finalizando con el bayle tambien nuevo, de la composicion del señor Gaspar Ronzi, *La Adelsia en Italia*.

Los libritos de la explicacion del bayle, se venderán en la casa Teatro, desde las diez de la mañana.

Y la dicha comedia se vende en casa de Juan Cerqueda, calle de los Escudillers.

N. B. En estos últimos dias del mes se renuevan las Subscripciones vencidas, á 8 rs. vn. para esta Ciudad, 16 para fuera, francos de porte, y 50 rs. cada mes para América; no admitiendo ménos de tres para las segundas, y seis para las últimas. En Madrid se suscribe en el despacho principal del Diario; en Valencia, en casa de los señores D. Vicente Verdú, Boada y compañía, plaza de Santa Catalina: en Cádiz, en la librería de D. Victoriano Pajares: en Málaga, en la de D. Luis de Carreras y Ramon: en Salamanca, en la de su Semanario. Se admite igualmente en la oficina de este Periódico subscripciones á los Diarios de Madrid, Valencia y Zaragoza: al Correo de Cádiz, de Valencia y Mercantil; y á los Semanarios de Málaga y Salamanca.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo número 39.